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什么是VIE结构

它是一个财经知识问答题，上市公司赚钱的游戏规则。企业想在海外上市就要做海
外的VIE架构，那么什么叫VIE架构呢？这实际上是一种内资高科技企业在海外上市
做的一种制度设计和架构设计。

用一个比较简单的流程来给大家说一下，如何对内资高科技企业在海外的上市，设
立了一个架构，那么假有一家内资科技企业，这家类资科技企业它的股东呢有创始
人a创始人b，它们在吸引风险投资机构的时候，风投机构就会说我投你可以，但是
，你需要设立一个海外上市的VIE架构，怎么设立呢？那么对自己，股东为何必须
第一步，他们先在开曼群岛，或者英属维尔京群岛设立一个离岸公司，我们称之为
创始人股东设立的开曼公司a，那么这个公司的股权比例如何设计呢？实际上是按
照它在内资企业a和b持有的股权比例做一个对等的映射，开曼公司第一成立以后，
把它作为一个和PE、VC合资的一个合资平台和合作机构，然后，由开办公司的a和
PE、VC一起在发起设立一个合资主体，我们称之为开曼的合资主体公司b，那么这
个公司，它的股权比例如何设计的话呢，实际上是按照PE和VC在跟创始人a和b谈
到的内资企业的估值和股权比例来的。

合资主体必成立以后，下一步它就会在香港设立一个100%控股的独资企业，香港
投资控股公司，再由这个香港投资控股公司作为主体，在大陆的境内去设立一家境
内外商投资企业，大家记住了，这个公司的设立地点是在香港，那么这家公司设立
地点算，是在大陆的内地，这家境内外商投资企业设立完成之后，它的股权比例是
由香港这家公司100%持有，境内外商投资企业完成设立之后，和最早的内资高科
技企业签一个运营服务协议，运营服务协议，包括向内资高科技企业提供管理服务
，运营服务，科技服务。通过这一系列的服务协议安排，把内资高科技企业它的收
入利润转移到这家境内设立的外商投资企业，那么整个过程完成之后的话，创始人
a创始人b，他们的内部企业在境外的VIE架构中。

什么是结构资本

资本结构（CapitalStructure）

1、资本结构是指所有者权益和债权人权益的比例关系。利润分配企业应处理好积
累（用于再投资）和分红（用于投资者收益）的矛盾。

2、所谓资本结构，狭义地说，是指企业长期负债和权益资本的比例关系.广义上则
指企业各种要素的组合结构.资本结构是企业融资的结果，它决定了企业的产权归属
，也规定了不同投资主体的权益以及所承受的风险。
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3、就一般意义而言，资本结构是指股权资本与债权资本的比例关系，它反映的是
市场经济条件下企业的金融关系，即以资本和信用为纽带，通过投资与借贷构成的
股东、债券人和经营者之间相互制约的利益关系。

4、资本结构是指公司短期及长期负债与股东权益的比例.从某种意义上说，资本结
构也就是财产所有权的结构安排.而财产所有权往往最终与收益权对应，所以资本结
构又牵系着产权安排，或者说资本结构决定了产权安排结构。

5、资本结构是指公司的负债与权益的比例关系通常用负债的比例或负债对总资产
的比例关系表示.西方财务学家对资本结构进行了许多理论与经验研究但仍然存在许
多分歧。

6、资本结构在这里就是指企业的负债情况.资本结构合理与否直接影响企业的财务
状况负债率不应超过50%长期负债与短期负债比例应适当。

7、资本结构是指企业筹集长期资金的各种来源、组合及其相互之间的构成及比例
关系.研究资本结构理论的主要目的是分析资本结构与企业融资成本公司价值以及企
业治理结构的相互关系。

8、资本结构是指企业全部资金来源中权益资本与债务资本之间的比例关系.国有企
业的资本结构是否合理，将影响到企业资本控制的完善，决定着国有企业的前途，
连接着中国经济体制改革的成败。

9、关于融资结构（也称为资本结构）问题的研究，始于MM定理，其核心思想是
：在一定的假设条件下，企业价值与其所采用的融资方式即资本结构无关.然而由于
MM定理的假设条件与现实相差太远，使得其结论无法解释现实中企业资本结构的
选择行为。

华为的股权结构好在哪里

看了一下其他大家的发言，发现都没有说到真正的点子上。也许他们知道不能说，
也许他们说不想说。想回答华为的股权结构好在哪里，其实可以换个角度来回答，

如果华为不实行现在的股权角度，会发生什么情况呢？大家好好想想这个问题。

k线妖是很佩服任公的，任公作为华为的精神领袖，战略眼光和未来谋划都是超前
的，当然仅有战略眼光还不能成为伟大的企业家，任公的胸襟才是让所有人敬佩的
地方。一手创办的企业，只要很少的股份，其余全部分享给这个企业的员工，这种
胸襟比起那些小目标和某爸爸来，天壤之别啊。k线妖只恨大国太少这样的企业家
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。

这样的股权结构，是华为最大的防火墙。

华为不缺钱，但是，华为如果没有这样的股权结构，就会被缺钱。只有你被缺钱之
后，某些什么什么才能有缝隙盯住华为这块肥肉。所以，在这个环境下，如果没有
这道防火墙，华为必定会被缺钱，从而引进战略投资者，从而开始被瓜分、被拆分
、被上市。。。

k线妖突然想起了明朝首富的沈万三，财神爷因财成神，更因财家破人亡，财这东
西，到一定程度，也许就不是财了。

某首富的目光只盯着小目标，所以小目标会变成泰山压顶，

某宝的爸爸，因为缺少任公的超前布局，只能被退休去拍电影、唱唱k，最后退出
某董事会。

如果华为没有这样的股权结构，也许，任公现在正在家里享受天伦之乐，而不必替
国挡箭。

人在这个世界上，往往是身不由己的，小百姓仅仅是为柴米油盐衣食住行发愁，而
大人物们人前风光无限，但大家看不到的那些背负负担，也是让他们彻夜难眠。

华为的一切，是这个时代造就了它的辉煌，更是几代华为人自强不息艰苦奋斗顽强
拼搏换来的。他们理该享受这种胜利的果实。

祝福华为，蒸蒸日上，再创辉煌。

我是k线妖，记得点赞和加关注哦。

股票如何赚机构的钱

哈哈哈，这个逻辑不太对呀，股市是财富重新分配的合法场所，你不需要管是散户
的钱还是机构的钱，基本上也没有办法分得清楚。

作为投资人，在股市里面赚钱是你唯一的目的，你只需要做好以下3个方面就好了
。

（1）磨刀不误砍柴工。在进入股市之前，或者说在个人大部分资金进入股市之前
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，先把自身的能力提升起来，首先要建立和完善自己的稳定盈利的交易体系。这是
基础，没有这个基础，你资金再多，你再努力都是无济于事。

（2）提升自己的认知水平，至少要超越90%的股民。都说股市里面7亏2平1盈利
，如果这个数据是准确的，那么你至少要超越90%的投资人。听到我这么说，很多
人可能就开始打退堂鼓了，其实没有必要，这个市场门槛非常低，连卖菜的大叔大
妈都有参与，大多数人都是非科班出身的，都没有多少专业知识，因此，你只需要
找个名师作为引路人，再找到正确的方法，再努力那么一丢丢，就能达到找个水准
了。

（3）知行合一。咱们都听很多老股民讲过，知易行难，我们明明看懂了要上涨，
我就是不敢买，或者说明明感觉要下跌了，就是心存侥幸想再拿一拿。这种情况呢
，在我看来就是认知不到位，没有深刻的意识到不预判不猜测不意淫坚决无脑执行
的重要性。

好了，这个问题就给大家分享这么多，要学会透过现象看本质，要学会聚焦定性，
多投资自己。

经验不是炒股成功的关键，正确的方法才是，我是短线威哥，每天都给大家分享股
票投资干货，如果你觉得以上这些内容对你有所启发，欢迎大家点赞收藏分享转发
，有什么问题在评论区给我留言。

什么是双层股权结构

所谓双层股权结构，就是指“同股不同权”，这里的同股不同权，也是相对的。通
常的做法是，一家公司的股票分为两类，分别是A类股和B类股，两种股票在利益分
配上是对等的，即占有多大比例的股权，就可以享受多少比例的分红；但在股权表
决上，A类股1股只能代表1票，但B类股1股可以代表10票——这保证了，B类股股
东，只要持股比例在5%以上，就能实现对上市公司经营的绝对掌控。

双层股权结构的设置，是适应现代科技企业发展的一种创新模式。绝大多数科技企
业都比较年轻，创始人对于企业的发展至关重要；但科技企业往往需要在短期内大
规模扩张（否者很难从强敌环伺的环境中脱颖而出），急需大量资本，而资本的大
量进入，很容易稀释掉创始人及其团队的股权比例，导致大权旁落，进而影响企业
未来的发展。而双层股权结构，就能解决这一问题。阿里巴巴、京东都有这样的结
构，这样只持有少数股权的马云和刘强东，能够得以继续完全掌控企业的经营。

双层股权结构争议其实比较大，因为这违背了经典的市场经济理论——都是股东
，都买的股票，凭什么你的股票投票权就是我的10倍?尤其是对于上市公司来说，
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这样的股权结构，可能会导致公司治理的一系列问题，比如过于依赖创始人，其他
股东无法制衡，创始人可能是失误的决策没人可以规避，且创始人也有“损公肥私
”的风险。

正是基于这样的逻辑，香港联交所以及上海和深圳交易所都是不同意双层股权结构
上市交易的。而这样做的损失也比较大——阿里巴巴最开始是想在香港上市，但这
样的政策限制，让他只能远涉重洋到美国上市了。所以最近，据彭博报道，香港政
府倾向于支持双层权结构——香港财经事务及库务局局长刘怡翔说，双重股权上市
有两个方向：是允许在主板上市，还是应在新板块上市。但在本周一出席金融科技
大会间隙会见媒体时表示，他表示目前倾向在主板引入“同股不同权”。
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